
Михаил Иванов увидел себя в списках зачисленных в знаменитый вуз 
прямо во время нашей беседы с ним.

97баллов по ИсторИИ набрал выпускнИк, а олИМпИаднИку – победИтелю «уМнИц И уМнИков» было достаточно И 75
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Объективный 
фотовзгляд
  В галерее «Беляево» 
выставка работ 
победителей конкурса 
«ЮЗАО через объектив».

Потерявшаяся 
в Конькове
  Певица Вика Цыганова 
рассказала о своём 
первом жилье на 
улице Островитянова.

Сергей Собянин:  
«В этом сезоне благоустраиваем около 20 км набережных 

реки Яузы. Закончить планируем до октября»

8–9
фото кирилла искольдского

Праздник в пешей 
доступности
  В Тёплом Стане играли 
в салочки, на бульваре 
Дмитрия Донского 
танцевали фламенко.

Юго-Западного 
административного 
округа Москвы

gazetauzao
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Потерявшаяся 
Конькове

Певица Вика Цыганова 
рассказала о своём 
первом жилье на 
улице Островитянова.

14
улице Островитянова.
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 В этом сезоне будет благо-
устроено около 20 км набе-
режных реки Яузы. Об этом 
Сергей Собянин написал 
в своём телеграм-канале.

30 лет без ремОнта
«в течение нескольких лет зани-
маемся поймой и набережными 
реки Яузы. вначале делали 
в верховьях парковые терри-
тории. Это огромная работа, 
которую мы проводили послед-
ние лет пять. вот дошла очередь 
до впадения Яузы в Москву-
реку, укрепления набережных, 
их ремонта и создания благо-
приятной среды для пешеходов 
и автомобилистов. Набереж-
ные реки Яузы комплексно не 
реконструировались где-то лет 
30–40. конечно, они пришли 
в неприглядное состояние: 
разрушенные бордюры, кривые 
тротуары, непонятная траек-
тория, география самой про-
езжей части. Поэтому всё это 
комплексно, от дома до дома, 
решили реконструировать», – 
рассказал сергей собянин во 
время осмотра работ по благо-
устройству.
в результате получится ком-
фортное пространство для про-
гулок. Изменится также транс-
портная схема на большей 
части набережных: специалис-
ты расширят тротуары за счёт 
оптимизации проезжей части.
во время благоустройства отре-
монтируют 244 тыс. кв. м дорог 
и 160 тыс. кв. м тротуаров. 
также специалисты организуют 
новые газоны, установят сов-
ременные фонари и лавочки 
с урнами, оборудуют пешеход-
ные переходы и велопарковки, 
отремонтируют мосты.
«закончить планируем до октя б-
ря. в прошлые годы мы благо-
устроили порядка 70 километ-
ров набережных Москвы-реки. 
Эта работа продолжается, 
и в текущем году приведём 
в порядок ещё больше 27 кило-
метров», – уточнил мэр.

 Столичной программе 
реновации исполнилось 
7 лет. «она задала новый 
стандарт жизни в городе. 
Москвичи не просто пере-
езжают из старых квартир 
в новые, а получают другой 
уровень комфорта с полно-
стью сложившейся инфра-
структурой», – сообщил 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. за эти 
годы ввели в эксплуатацию 
322 новостройки. «в про-
шлом году поручил ускорить 
темпы реализации програм-
мы. Новоселье уже отметили 
больше 147 тысяч жителей, 
ещё 20 тысяч сейчас в про-
цессе переезда или оформ-
ления документов», – отме-
тил мэр.

 В москве с 2011 года 
создано и благоустроено 
свыше тысячи парков 
и скверов. об этом сергей 
собянин написал в своём 
телеграм-канале. «Многие 
из них появились на месте 
неухоженных, полузабро-
шенных или пустующих 
территорий», – уточнил мэр. 
среди прочих общественных 
пространств сергей собя-
нин упомянул многофунк-
циональный сквер у Центра 
фигурного катания Этери 
тутберидзе в Ясеневе, где 
в прошлом году возвели 
амфитеатр со сценой, а так-
же детскую и спортивную 
площадки.

 Сергей Собянин поздра-
вил москвичей с 85-лети-
ем ВДнХ. «в 2014 году мы 
начали огромную работу, 
чтобы вернуть выставке её 
величие и уникальность. от-
реставрировали 38 истори-
ческих павильонов и другие 
объекты, создали новые 
музеи, культурные центры. 
И восстановление про-
должается», – написал мэр 
в своём телеграм-канале. 
По его словам, вДНХ была 
и остаётся любимым местом 
отдыха москвичей и гостей 
столицы. Благодаря выстав-
ке «Россия» вДНХ посетили 
рекордные 35 млн человек.

 Сегодня в объединение 
«Выставочные залы мо-
сквы» входят 23 галереи 
в девяти округах столицы. 
об этом сергей собянин 
написал в своём блоге. одна 
из них – галерея «Беляе-
во» – расположена в нашем 
округе. там открыт «Центр 
идентичности – музей райо-
на», где собраны районные 
архивы и артефакты. «И по-
лучился не традиционный 
краеведческий музей, а ди-
намичное, трансформируе-
мое пространство с медиа-
текой», – отметил мэр.

С видом на реку
в Москве продолжается благоустройство набережных

новости

«Работа продолжается, в текущем году 
приведём в порядок ещё больше 27 ки-
лометров», – сообщил Сергей Собянин 
после осмотра работ по благоустройству 
набережной реки Яузы.

Андреевская набережная – одно из любимых мест для прогулок жителей 
нашего округа.

а ЧтО В ЮзаО?
Несколько лет назад было 
проведено благоустройство 
андреевской набережной 
Москвы-реки, которая рас-
положена на территории 
нашего округа. там заменили 
инженерные коммуникации, 
увеличили площадь тро-
туаров, высадили деревья 
и оборудовали велосипедные 
дорожки. в результате анд-
реевская набережная стала 
частью популярного пешеход-
ного маршрута – от воробь-
ёвых гор через Нескучный 
сад и парк Горького до храма 
Христа спасителя.
жители нашего округа любят 
проводить свободное время 

у воды. Поэтому в прошлом 
году благоустройству комфорт-
ных зон отдыха у водоёмов в 
нашем округе уделили особое 
внимание. Например, завер-
шилось обновление террито-
рии у коньковских прудов. там 
возвели деревянные понтоны, 
на которых сейчас проходят 
пленэры и занятия йогой. 
также в прошлом году прошло 
благоустройство территории 
парка «сосенки», который 
находится в пойме реки 
котловки. вдоль реки устано-
вили деревянные эконасти-
лы и оборудовали террасы 

с лавочками и шезлонгами. 
в Ясеневе прошли работы по 
обновлению пляжной зоны 
Голубинского пруда. а в ака-
демическом районе привели 
в порядок территорию у Ново-
черёмушкинского пруда.
в этом году продолжают 
обновление поймы реки 
котловки. скоро там появится 
новый спорткластер. также 
идут работы по благоустрой-
ству у Деревлёвского пруда 
в конькове. специалисты об-
новят набережную и возведут 
амфитеатр.

александр андрущенко

В прошлом году прошло благоустройство природной территории парка 
«Сосенки» в пойме реки Котловки.
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 Масштабный форум-
фестиваль, открывшийся 
1 августа, предлагает инте-
ресную программу на более 
чем 30 площадках мегапо-
лиса.

Москвичи познакомятся 
с самыми передовыми техноло-
гиями, применяемыми в сто-
лице. Наши корреспонденты 
отправились на флагманскую 
площадку фестиваля в нашем 
округе – в воронцовский парк, 
чтобы поучаствовать в мастер-
классах и послушать лекцию 
обо всех городских электрон-
ных сервисах.

интересно и бесплатно
организаторы при-
глашают прохожих 
присоединиться 
к мероприятию. 
Местный житель 

Константин никитин инте-
ресуется расписанием актив-
ностей: «Я всегда стараюсь 
принимать участие в интерес-

ных лекциях и спортивных тре-
нировках. важный плюс в том, 
что всё это здесь абсолютно 
бесплатно».

к нашей беседе 
подключается 
Ярослав про-
нин: «Мы прово-
дим мероприятия 

для разных возрастов. Напри-
мер, у нас будут мастер-классы 
по компьютерной грамотности 
для пожилых людей, для роди-
телей – творческие и спортив-
ные активности, а дети смогут 
в августе научиться рисовать 
на планшетах и делать разные 
поделки».

финты, цветочКи и призы 
за участие
в день открытия фестива-
ля в парке запланированы 
мастер-классы по оригами, 
декупажу бутылок и изготовле-
нию цветов. Последняя актив-
ность как раз в самом разгаре. 
Присоединяемся к людям, 
которые увлечённо делают цве-

ты из фоамирана. «Это очень 
мягкий и приятный на ощупь 
материал, – говорит ведущая 
мастер-класса алина чага-
рова. – с ним легко работать. 
Малышам очень нравится». все-
го 20 минут, и наш цветок готов.
Прямо за шатром на траве про-
ходит футбольная тренировка. 
в ней может принять участие 
любой желающий независимо 
от возраста. тренер показыва-
ет, как делать финты, обводки, 
штрафные и завершающие 
удары.
тем временем в шатре начи-
нается лекция об электронных 
сервисах Москвы. вначале 
собравшимся рассказывают 
о возможностях портала  

mos.ru. сейчас этот сер-
вис предоставляет более 
420 услуг, в их числе – запись 
к врачу, оплата счетов, про-
верка оценок детей в школе. 
Напоминают об онлайн-
площадке «активный граж-
данин». На ней проходят 
электронные голосования 
по вопросам развития столи-
цы. за участие начисляются 
баллы, которые можно обме-
нять на призы. кстати, пункт 
выдачи этих призов располо-
жен у шатра. здесь можно 
получить футбольные мячи, 
держатели для телефонов, 
сумки и многое другое.

александр андрущенко, 
елизавета бурдова

кстати

коньковские пруды – место не только для отдыха, но и для рыбалки. здесь можно поймать кара-
ся, амура, гольяна или окуня. 11-летняя виктория Бирюкова часто закидывает в пруд свои удочки 
и за одну рыбалку может наловить от 10 до 15 рыбок.
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 в «лужниках» открылась 
зона экстремальных видов 
спорта.

 в «зарядье» площадка по-
священа культурному потен-
циалу столицы.

 Гостиный Двор познако-
мит москвичей с концепцией 
города будущего, в которую 
входят инновации в сферах 
медицины и образования.

 в Доме культуры «ГЭс-2» 
расскажут об урбанистике, 
комфортной городской среде, 
развитии технологий, культу-
ре и экономике Москвы.

 на тверском бульваре 
появилось пространство 
красоты и доброты – оно 
создано российскими дизай-

нерами и благотворительны-
ми Нко.

 на тверской площади го-
товы напомнить о традициях 
московского чаепития.

 увидеть модель жизни 
в мегаполисе так, как её 
представляют креативные 
индустрии, можно в арт-
пространстве «Красный 
октябрь». здесь знакомят 
с дизайном улиц, музыкой, мо-
дой и гастрономией будущего.

 на болотной площади от-
крыт маркет «сделано в Мо-
скве», где в арт-павильонах 
представят одну из категорий 
товаров: одежду и аксес-
суары, косметику, игрушки, 
мебель и домашний декор.

активности для любого возраста
в воронцовском парке на фестивале «территория будущего. Москва 2030» 
поиграли в футбол, смастерили цветы и узнали всё об электронных сервисах

– с 1 августа по 8 сентября 
проходит форум-фестиваль 
«территория будущего. 
Москва 2030». Мы заду-
мали и организовали его 
как масштабный диалог 
о будущем нашего любимо-
го города. все желающие 
смогут узнать о достижениях 
и планах развития Москвы 
и, разумеется, высказать 
свои идеи и предложения. 
На более чем 30 площадках 
и в более чем 200 тематиче-
ских зонах в центре и в раз-
ных районах столицы будут 
развёрнуты экспозиции.

сергей  
собянин,  
мэр Москвы:

прямая речь

В Воронцовском парке про-
шёл мастер-класс по изготов-
лению цветов.

Посетители лекции узнали о воз-
можностях, которые предоставляет 
портал mos.ru.

фотофакт

16 флагманских площадок
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 За ходом электронного го-
лосования смогут наблюдать 
все желающие при помощи 
специальной страницы в ин-
тернете.

ОТКРЫТОСТЬ, ЧЕСТНОСТЬ 
И ЛЕГИТИМНОСТЬ
в ходе встречи были подняты 
вопросы проведения выборов 
6–8 сентября, особенностей 
наблюдения за электронным 
голосованием и предстоящего 
тестирования системы ДЭГ. 
кроме того, объявили о старте 
набора в корпус наблюдате-
лей общественной палаты Мо-
сквы. они будут работать как 
на избирательных участках, 
так и следить за камерами 
видеонаблюдения в штабе.
«в столице выработался мо-
сковский стандарт наблюдения 
за ходом голосования. Его фор-

мируют не только 
все подразделе-
ния, традиционно 
входящие в струк-
туру обществен-

ного штаба, но и в первую 
очередь наблюдатели на каж-
дом избирательном участке 
и видеонаблюдатели в шта-
бе», – рассказал руководи-
тель Общественного штаба 

по наблюдению за выбора-
ми в Москве Вадим Ковалёв. 
в свою очередь, директор 
Центра политической конъ-

юнктуры Алексей Чесна-
ков высоко оценил практику 
добровольного формирования 
корпуса наблюдателей.

По его словам, это 
не только позволя-
ет делать выборы 
более прозрачны-
ми, но и создаёт 

механизмы обучения политике 
новых поколений избирате-
лей. «Это полезно, потому что 
позволяет привлекать к уча-
стию в политическом процессе 
самые широкие слои граждан, 
которые заинтересованы в на-
блюдении за электоральными 
процедурами. И это делает 
сами процедуры более откры-
тыми и в конечном счёте более 
легитимными», – подчерк нул 
эксперт.

НАБЛЮДАТЕЛЕМ МОЖЕТ 
СТАТЬ КАЖДЫЙ

Начальник управ-
ления по совер-
шенствованию 
территориально-
го управления 

и развитию смарт-проектов 
правительства Москвы 
Артём Костырко отметил, что 
в 2019 году на выборах депута-
тов Мосгордумы электронное 
голосование было эксперимен-
том, но за пять лет оно стало по-
настоящему востребованным 
способом волеизъявления.

«современный пользователь 
электронных сервисов очень 
разборчив. Москвичи име-
ют возможность сравнивать 
качество и удобство десятков 
электронных продуктов. Есть 
функции, без которых совре-
менное приложение предста-
вить сложно. самая базовая 
функция – это, как ни странно, 
наблюдение. Просто оно назы-
вается по-разному. в финансо-
вых приложениях – это «баланс 
счёта», в транспортных – «ваш 
маршрут», в образователь-
ных – «рейтинг» и так далее. 
в электронном голосовании 
наблюдение доступно всем. 
И тем, кто сам голосует, и тем, 
кто хочет просто наблюдать», – 
подчеркнул артём костырко. 
кстати, проследить за ходом 
электронного голосования 
сможет любой желающий при 
помощи обзёрвера – специ-
альной страницы в интернете.
следует отметить, что с каж-
дым годом всё больше мо-
сквичей выбирают именно 
электронное голосование. Это 
удобный способ исполнить 
свой гражданский долг, кото-
рый не привязывает человека 
к одному месту.

александр андрущенко

 Проголосовавшие онлайн 
на выборах депутатов Мос-
гордумы с 6 по 8 сентября 
смогут выиграть 1000, 3000 
и 5000 баллов.

На сайте программы «Миллион 
призов» ag-vmeste.ru открылся 
новый раздел, посвящённый ак-
ции  #выбираемвместе2024 – 
 Москва. Разыгрывается 1,7 млн 
призов.

ПООщРЕНИя ДЛя НОВИЧКОВ
«каждый раз мы совершен-
ствуем акцию. Мы знали, что 
есть люди, которые не могут 
в день выборов остаться дома 
и им обязательно надо прийти 
на участок. Это исключало их 
из электронного голосования. 
теперь при поддержке город-
ских властей на избирательных 
участках установлены специ-

альные приспо-
собления, которые 
позволят людям 
принять участие 
в электронном 

голосовании», – отметил пре-
зидент Московской торгово-
промышленной палаты 
Владимир Платонов.

в этом году к программе 
присоединились новые благо-
творительные организации 
и ретейлеры. организаторы 
акции также предусмотрели 
отдельные призы для старшего 
поколения и для людей, кото-
рые впервые участвуют в голо-

совании. Если они проголосуют 
онлайн, то гарантированно 
получат 1000 баллов. кроме 
того, москвичи, которые будут 
голосовать онлайн на портале 
mos.ru и предварительно за-
регистрируются с 20 августа 
по 8 сентября на сайте про-

граммы ag-vmeste.ru, полу-
чат возможность выиграть 
15 000 баллов.

эКОНОМИя ВРЕМЕНИ
Полученные баллы можно 
будет обменять на скидки 
в магазинах, аптеках, кафе 
и ресторанах, билеты в столич-
ные музеи и театры. также ими 
можно пополнить карту «трой-
ка» или потратить на благотво-
рительность.

По мнению члена 
Общественной 
палаты Москвы 
Павла Данили-
на, «Миллион 

призов» – это программа, 
которая показала себя как 
эффективное и очень полез-
ное средство мобилизации 
людей на выборы. «Надо 
сказать, что для Москвы это 
обеспечило резкий рост явки 
и, соответственно, повысило 
легитимность выборов в гла-
зах москвичей», – объяснил 
эксперт.
«у нас вся страна переходит 
на «цифру»: онлайн-банк, 
онлайн-инвестиционное 
приложение и прочее. соот-

Десятая акция «Миллион призов» пройдёт в сентябре

Москвичи предпочитают ДэГ
в столице состоялось первое заседание общественного штаба по наблюдению 
за выборами депутатов Мосгордумы

кстати
выборы депутатов Москов-
ской городской думы, муни-
ципальных депутатов тиНао 
и района куркино пройдут 
с 6 по 8 сентября. в них при-
мут участие совершеннолет-
ние горожане с постоянной 
регистрацией в столице. 
Проголосовать можно на лю-
бом избирательном участке, 
а также онлайн на mos.ru 
(в этом случае избирателю 
понадобится полная учётная 
запись).

ветственно, голосовать по ин-
тернету – это правильно, это 

экономит вре-
мя, – отметил член 
наблюдательного 
совета Гильдии 
финансовых ана-

литиков и риск-менеджеров 
Александр Разуваев. – влас-
ти стараются это стимулиро-
вать, и это очень хорошо. И по 
рейтингу Мирового банка 
Россия входит в десятку в мире 
по цифровизации».

александр андрущенко

Онлайн-избиратели 
смогут выиграть 1,7 млн 
призов.
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Наблюдатели будут работать как на избирательных участках, так и в са-
мом штабе – следить за ходом голосования по камерам видеонаблюдения.
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 В этом году в районе Че-
рёмушки идут масштабные 
работы по обновлению. Там 
строят новые детские пло-
щадки, обновляют пешеход-
ные маршруты, меняют ас-
фальт и бордюрный камень.

ТраВа ВмесТо крошки
у дома 33/2 по Нахимовскому 
проспекту работает строитель-
ная техника. вместе с главой 
управы максимом Недаш-
ковским заходим во двор. 
здесь недавно оборудовали 
детскую площадку, постави-
ли яркий игровой комплекс, 
качели-гнёзда и уложили ис-
кусственную траву.
«Мы стараемся избавляться 
от резиновой крошки, – объяс-
няет Максим Недашковский. – 
Резина через год-два начинает 
стираться и появляются проре-
хи, которые уже нельзя восста-
новить так, чтоб это выглядело 
красиво. Искусственная трава 
более износостойкая, а если 
с ней что-то случится, можно 
сделать заплатку, которая 
будет незаметна».
современные площадки более 
функциональны и интересны 
для детей. «обратите внимание, 
в новом игровом комплексе 
есть горки, лестницы, ступень-
ки, наклонные доски с упорами 
для ног. Детям всё это очень 
нравится. кроме того, сама кон-
струкция достаточно крупная, 
поэтому здесь может одновре-
менно играть больше мальчи-

шек и девчонок», – показывает 
глава управы.
все элементы площадки 
российского производства. 
По словам Максима Недашков-
ского, сейчас отечественные 
компании делают игровое обо-
рудование ничуть не хуже, чем 
зарубежные. При этом не нужно 
ждать 3–4 месяца, которые 
обычно уходят на доставку. «Нет 
смысла переплачивать, если 
у нас в стране то же самое мож-
но купить значительно дешев-
ле», – объясняет глава управы.
во дворе гуляет местный 

житель андрей 
король с сыном 
максимом. «Мы 
очень рады, что 
в этом году здесь 

построили новую площадку. 
особенно нравится искусствен-
ное покрытие, которое снижает 
риск получить ушибы и ссадины 
при падении, – говорит мужчи-
на. – Ещё в этом году в Черё-
мушках расширили тротуары, 
и новые бордюры выглядят 
опрятно. также во многих ме-
стах появилось дополнительное 
освещение, что помогает сни-
зить число «весёлых» компаний. 
По моим ощущениям, район 
стал ещё более безопасным».
вместе с главой управы 
покидаем детскую площад-
ку и направляемся к д. 53, 
корп. 4, по Новочерёмушкин-
ской улице, где организовали 
зону с уличными тренажёрами. 
«всего в этом году мы обновим 

32 двора, – рассказывает 
по дороге Максим Недашков-
ский. – Речь идёт о возведении 
детских и спортивных площа-
док, обустройстве прогулочных 
зон, замене асфальта на троту-
арах перед подъездами жилых 
домов, организации совре-
менного освещения». кстати, 
сегодня при установке новых 
фонарей все электрические 
провода убирают под землю, 
чтобы они не портили внешний 
вид придомовых территорий.

НародНые «проТопы» 
преВращаюТся 
В ТропиНки
«сейчас мы движемся по пеше-
ходному маршруту, который со-
единяет Нахимовский проспект 
с поликлиникой на ул. Цюрупы, 
несколькими школами района 
и станцией метро «Профсоюз-
ная», – отмечает глава упра-
вы. – здесь всегда большой 
поток людей. в рамках работ 
по благоустройству мы стара-
емся организовать внутриквар-
тальные связи более логично, 
с учётом народных «протопов».
управа Черёмушек вместе 
с жителями района уже прора-
батывает план благоустройства 
на следующий год. «он пока 
не утверждён, однако среди 
главных приоритетов – обнов-
ление дворов вдоль севасто-
польского проспекта и квар-
тала в районе улиц обручева 
и Херсонской», – рассказывает 
Максим Недашковский.
во дворе д. 53, корп. 4, на Но-
вочерёмушкинской улице 
блестят на солнце новенькие 
уличные тренажёры, которые 
установили в этом году. «когда 
эти снаряды здесь оборудова-
ли, я все их лично протестиро-
вал», – признаётся Максим вя-
чеславович и показывает, как 
следует заниматься на одном 
из снарядов. отметим, что каж-
дый снабжён QR-кодом, вос-
пользовавшись которым можно 
посмотреть видео с подробной 
инструкцией.

На площадке за-
нимается местная 
жительница ека-
терина иванова. 
«Я стараюсь поддер-

живать хорошую физическую 

форму. зимой хожу в спортзал, 
а в тёплое время года трени-
руюсь на улице. Это позволяет 
экономить деньги. Например, 
сейчас я заморозила абонемент 
в фитнес-клубе и постоянно 
прихожу на эту площадку».
Рядом расположена футбольная 
коробка. обращаем внимание 
на то, что резиновое покрытие 
на ней местами пришло в не-
годность. «Мы занимаемся этим 
вопросом, – отвечает Максим 
Недашковский. – к сожалению, 
резиновая крошка не пережила 
зиму. Это гарантийный случай. 
Мы уже связались с подрядчи-
ком, который устранит недочёты 
в ближайшее время».
По его словам, в этому году 
в Черёмушках также идёт 
благоустройство стадиона 
у д. 42, корп. 3, по ул. Профсо-
юзной. там уже заменили траву 
на футбольном поле и покры-
тие беговых дорожек, а также 
расширили зону тренажёров. 
теперь их более 30 снарядов.

соБаЧЬих пЛощадок 
сТаНеТ БоЛЬше
Последняя точка нашей про-
гулки – строящаяся собачья 
площадка у д. 57 на Новоче-
рёмушкинской улице. здесь 
уже установлены лестницы, 
барьеры и другие конструкции 
для игры с питомцами. оста-
лись покрытие и ограждение. 
«там, где люди чаще всего 
гуляют с собаками, мы устанав-
ливаем таблички, напоминаю-
щие хозяевам о том, что за чет-
вероногими друзьями нужно 
убирать. также мы ставим 
для этого специальные урны», – 
отмечает глава управы.

александр андрущенко

места для спорта и семейного отдыха
в Черёмушках благоустроят стадион и более 30 дворов

Максим Недашковский (справа) рассказал нашему корре-
спонденту о преимуществах современных детских площадок.

  Дома разной этажности 
располагаются на ул. Га-
рибальди, в пяти минутах 
ходьбы от станции метро 
«Новые Черёмушки».

 Три жилых корпуса строят по реновации 
 в обручевском районе 

  корпуса образуют 
закрытый двор, их 
объединит подземная 
автостоянка.   Фасады здания облицуют 

керамогранитными па-
нелями. входные группы 
оформят витражным 
остеклением.

  в новостройке будет 
669 квартир с гото-
вой отделкой.

  Новостройку оснастят 
системой охранного 
видеонаблюдения.

при-
домовую 

территорию 
благоустроят 
и озеленят.

недвижимость
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инфографика анны мурзиной
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 У жителей последних этажей есть 
одно преимущество: гарантированное 
отсутствие шумных соседей над голо-
вой. Однако при этом иногда им при-
ходится решать проблемы, связанные 
с протечкой кровли.

Мы выяснили, куда обратиться, если 
крыша протекла и на потолке появились 
разводы от воды.

ПРИЧИНЫ ПРОТЕЧЕК
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района зюзино Прасковья Матвеевна, 
проживающая по адресу: ул. Херсонская, 
д. 7, корп. 4. Наша читательница напи-
сала о том, что на её кухне протекает 
крыша, и попросила помочь в решении 
данной проблемы.

обращение жительницы 
района мы передали ответ-
ственным лицам. На запрос 
редакции ответила глава 
управы Вера Горлова: «Мы 

рассмотрели обращение Прасковьи 
Матвеевны. силами управляющей орга-
низации выполнены работы по текущему 
ремонту кровельного покрытия в зоне 
расположения указанной квартиры. течь 
устранена».

Главный инженер ГБУ «Жи-
лищник района Зюзино» 
Виталий Рожков пояснил, 
что чаще всего подобная течь 
образуется в местах примы-

кания покрытия кровли к водосточной си-
стеме. «Если в начале или конце зимы идут 
дожди, туда может попасть влага, которая 
потом замерзает. в результате происходит 
деформация кровельного покрытия. Имен-
но из-за этого, как правило, образуется 
течь», – отметил он. следует иметь в виду, 
что при отрицательной температуре мож-
но только почистить крышу в зоне рас-

положения квартиры и провести охранные 
мероприятия. «Речь идёт о том, чтобы уста-
новить водоотводящие лотки. тогда вода 
будет уходить не в квартиру, а в канали-
зацию», – уточнил виталий Рожков. когда 
столбик термометра поднимается выше 
нуля, появляется возможность провести 
ремонтные работы. «там, где прохудился 
материал, мы производим гидроизоляцию 
и восстанавливаем кровлю», – рассказал 
наш собеседник.
сотрудники управляющей компании регу-
лярно осуществляют плановые осмотры 
крыш. Примерно раз в неделю они долж-
ны проверить каждую кровлю в районе. 
Если в тёплое время года с помощью 
визуального осмотра удаётся выявить ме-
ста протечек, крышу оперативно ремон-
тируют. в том случае, когда температура 
минусовая, берут ситуацию на контроль 
и производят ремонтные работы после 
того, как потеплеет.

также довольно частой причиной проте-
чек является износ кровельного материа-
ла. Например, в старых домах на крышах 
уложено покрытие из мягкого гидроизо-
ла, который изнашивается при перепаде 
температур. Ещё одна распространённая 
проблема – забившийся водосток. в этом 
случае вода из жёлоба, который идёт 
вдоль кровли, начинает переливаться 
на крышу, в результате чего попадает 
на чердак и в квартиры.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
Если вы обнаружили протечку у себя дома, 
следует позвонить в диспетчерскую управ-
ляющей компании. сделать это можно 
даже ночью, аварийная служба работает 
24 часа в сутки. Необходимые контакты, 
как правило, размещены на информаци-
онных стендах в подъездах домов. к вам 
оперативно пришлют специалистов, кото-
рые устранят причину протечки.

Заместитель главы 
управы Сергей Сол-
датов сообщил:
– сотрудники управ-
ляющей компании 

ГБу «жилищник района котловка» 
выполнили работы по установке 
поручня при входе в указанный 
подъезд.

На обращение нашего 
читателя дал ответ 1-й 
заместитель главы 
управы Алексей Борзу-
нов:

– По просьбе жителя сотрудники 
управляющей организации ГБу «жи-
лищник района тёплый стан» выпол-
нили работы по установке лавочки 
у подъезда.

Рассказала глава 
управы Эльвира 
Шигабетдинова:
– обращение 
по вопросу соблю-

дения требований по уборке 
двора рассмотрено. сообща-
ем, что силами ГБу «жилищ-
ник района академический» 
указанная придомовая терри-
тория приведена в надлежа-
щее санитарное состояние. 
До ответственных лиц доведе-
на информация об усилении 
контроля за санитарным со-
держанием подведомственной 
территории.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем дворе 
по адресу: ул. Швер-

ника, д. 8/1, не убирают 
мусор. Прошу принять 
меры».

Валентина Алексеевна, 
Академический район

«Прошу установить 
перила при входе в мой 

подъезд. адрес: севастополь-
ский просп., д. 13, корп. 3, 
под. № 2».

Светлана Николаевна,
Котловка

«Прошу установить скамей-
ку возле нашего подъезда 

по адресу: ул. тёплый стан, д. 5, 
корп. 4».

Валентин Антонович,  
Тёплый Стан

Перила установили Печки-лавочки

Мы проверили – мусор убран.

У подъезда появи-
лось место для 
отдыха.

С поручнем стало удобнее.

Во дворе навели 
порядок

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

«Под крышей дома твоего»
Что предпринять, если кровля в доме протекает

В доме № 7, корп. 4, по ул. Херсонская 
сотрудники управляющей компании 
отремонтировали крышу.
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 Михаил Иванов, выпуск
ник школы № 1507, победил 
в телевизионной олимпиаде 
«Умницы и умники». И на 
днях узнал, что благодаря 
этому стал студентом прес
тижного вуза.

Любовь к ИсторИИ
После победы в «умницах 
и умниках» для успешного 
зачисления в вуз Михаилу 
нужно было только сдать ЕГЭ 
по истории не меньше чем 
на 75 баллов. с этим мальчик 
справился блестяще: он по-
лучил 97. «с подготовкой очень 
помог учитель истории Юрий 
Боровинский», – говорит вы-
пускник. впрочем, для тех, 
кто готовится к «умницам 
и умникам», хорошо сдать ЕГЭ 

не так сложно – в процессе 
подготовки ребята осваивают 
колоссальный объём инфор-
мации. «Я читал книги из се-
рии «жизнь замечательных 
людей», решал задачи из сбор-
ников заданий за прошлые 
годы, – признаётся мальчик. – 
викторина отлично развивает 
навыки работы с большими 
объёмами информации, учит 
вычленять главное и, конечно, 
тренирует память».
а началось всё с книги «от Рю-
рика до Павла I: История 
России в вопросах и ответах» 
Юрия вяземского, профессора 
МГИМо и бессменного ведуще-
го телевизионной программы. 
книгу Михаилу подарила бабуш-
ка. «тогда же я посмотрел один 
из выпусков и очень удивился: 

ребята так легко отвечали 
на сложнейшие вопросы без 
подготовки. только потом по-
нял, что всё не так страшно – 
каждому на подготовку даётся 
месяц», – делится Михаил.

«ХочУ быть дИпЛоМатоМ»
Мальчику особенно запом-
нилась тёплая атмосфера 
во время съёмок: «координа-
тор всероссийского движения 
«умницы и умники» карина 
князева перед началом каж-
дой серии говорила: «Ребята, 
давайте соберёмся, успокоим-
ся и настроимся на продуктив-
ную работу». И всё получалось.
Михаила поддерживали 
родители, бабушки и, конеч-
но, школьные учителя: кто-то 
помогал с литературой, кто-то 

 в тёплом стане задержа
ли мужчину, находящегося 
в федеральном розыске.
На ленинском проспекте 
полицейские остановили 
для проверки приезжего 
мужчину. оказалось, что он 
с июля этого года находился 
в федеральном розыске 
по ч. 2 ст. 158 ук РФ («кра-
жа»). Мужчина был достав-
лен в территориальный отдел 
полиции для выяснения всех 
обстоятельств и дальней-
шей передачи инициатору 
розыска.

 в обручевском районе 
нашли трёх подозревае
мых в мошенничестве.
три женщины в возрасте 
от 20 до 55 лет разместили 
в интернете предложение 
помочь оформить постоян-
ную регистрацию за 25 тыс. 
рублей. в результате услуги 
оказаны не были, деньги 
мошенницы также не воз-
вращали. При обыске поли-
цейские изъяли телефоны, 
банковские карты и доку-
менты. возбуждены уго-
ловные дела по ч. 2 ст. 159 
ук РФ («Мошенничество»). 
в отношении одной подо-
зреваемой избрана мера 
пресечения в виде запрета 
определённых действий, 
двух других – домашнего 
ареста.

 в северном бутове 
поймали подозреваемого 
в краже из магазина.
36-летний приезжий похитил 
из магазина на старобит-
цевской улице продукцию 
на 4,5 тыс. рублей и позже 
был задержан по месту про-
живания. возбуждено уго-
ловное дело по ч. 1 ст. 158 
ук РФ («кража»), избрана 
мера пресечения в виде 
подписки о невыезде и над-
лежащем поведении.

Знать всё обо всём
Школьник из тёплого стана поступил без экзаменов в МГИМо

снисходительнее относился 
на уроках. По словам маль-
чика, во время подготовки 
свободного времени почти не 
оставалось. «11-й класс вы-
дался очень тяжёлым – я гото-
вился к «умницам и умникам», 
к олимпиадам. Постоянно 
болел и не высыпался, – 
объясняет он. – в какой-то 
момент пришлось сделать 
выбор, на чём сосредоточить 
внимание, поэтому все силы 
бросил на «умницы и умники». 
как оказалось, не зря».
Поступать именно в МГИМо 
он решил давно: «Я выбрал 
факультет международных 
отношений. в будущем хочу 
быть дипломатом и работать 
в МИДе».

екатерина волковицкая

криминал

для успешного зачисле
ния Михаилу оставалось 
сдать ЕГЭ по истории 
минимум на 75 баллов. 
благодаря своему учите
лю мальчик получил 97.Михаил увидел себя в списках зачисленных 

в МГИМО прямо во время нашей беседы с ним.

 очередную акцию по защите 
окружающей среды под назва
нием «Экодесант» провело ГбУ 
«Мосволонтёр» на югозападе 
Москвы. волонтёрский десант 
по просьбе местных жителей 
провёл уборку в лесопарковой 
зоне в обручевском районе 
у реки самородинки – это пра
вый приток реки очаковки.

в предыдущий раз такой суббот-
ник прошёл 13 июля в пойме реки 
котловки. теперь к инициативе 
«Мосволонтёра» помимо неравно-
душных жителей присоединились 
студенты РуДН, члены Молодёж-

ного парламента Юзао, а также 
три депутата совета депутатов 
муниципального округа обручев-
ский – зинаида Буфетова, васи-
лий сметлев и андрей копейкин.
«летом здесь много отдыхающих, 
люди приходят всей семьёй. к со-
жалению, далеко не все за собой 
убирают.
когда люди видят, что кто-то 
до них здесь оставил после себя 
мусор, им кажется, что от одного 
пакета или бутылки большого 
вреда не будет. Это не так, вред 
очень большой. так и появляются 
свалки», – объясняет руково
дитель волонтёрского центра 

«доброе место. юЗао» Екатери
на раззакова.
«Поддерживаю проведение эко-
десанта, считаю, что даже одна 
такая уборка может изменить 
отношение людей к этому месту. 
лес на реке самородинке – одно 
из любимых мест отдыха жителей 
района, и очень радует то, что 
сейчас здесь навели чистоту и по-
рядок», – говорит Раззакова.
По её мнению, подобные акции, 
помимо того что помогают сохра-
нить для будущих поколений при-
родные заказники столицы, ещё 
и расширяют ряды волонтёрского 
движения.

Екатерина раззакова поддержала участников 
экодесанта в обручевском районе

Екатерина Раззакова считает, что подобные акции расширя-
ют ряды волонтёрского движения.

экология
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 В столице продолжается 
масштабный фестиваль 
«Лето в Москве. Все на ули-
цу!». Наши корреспонденты 
играли в жмурки и танце-
вали зумбу в Тёплом Стане 
и изучали основы фламенко 
на бульваре Дмитрия Дон-
ского.

ЖМурки и СаЛочки
в районе тёплый стан все 
желающие могли поиграть 
в игры народов мира. 

«в салочки, жмурки или 
казаки-разбойники играли 
в детстве ещё наши бабушки 
и дедушки. Многие из этих 
игр напоминают игры жи-
вотных, например догонял-
ки, – рассказала ведущая 
Екатерина Зазыкина. – 
за долгие годы игровые 
традиции разных народов 
успели перемешаться, но 
в некоторых регионах со-
храняются свои особенно-
сти». так, ребята, пришед-
шие на улицу тёплый стан, 
вл. 1Б, могли поиграть 
в «жмурки в кругах» – на-
родную башкирскую игру. 
Для начала участники 
выбрали водящего и завя-
зали ему глаза, а потом 
наклеили на асфальт 
листы бумаги – безопас-
ные «островки». «во-
дящий, вытянув вперёд 
руки, двигается по все-
му полю, а осталь-
ные в это время 
меняются местами, 
переходя с «островка» 
на «островок», – по-
яснила Екатерина. – 
как только водящий 
подходит к участнику, 

тот застывает на «островке» 
и, чтобы не попасться в руки, 
наклоняется или приседает. 
Если участник пойман, он ста-
новится водящим».
также ребята поиграли в «ти-
ше едешь – дальше будешь» 
и «волк и овцы». «Эти игры 
хороши тем, что для них не 
требуется инвентарь, а прави-
ла несложные, поэтому играть 
могут даже совсем малы-
ши», – добавила Екатерина 
зазыкина.
«Больше всего мне понра-
вилось водить, – признался 
после игры 7-летний Миша 
кузьмин. – а недавно, гуляя 
в парке, мы научились делать 
мыло. оно получилось таким 
душистым и красивым, что 
им даже не хочется поль-
зоваться. а ещё раньше 

Праздник лета 
в тёплом стане играли в салочки и танцевали, а на бульваре 

До 8 сен-
тября на ули-

це Тёплый Стан, 
вл. 1Б, можно посе-

тить занятия по зумбе 
и поучаствовать 

в других активно-
стях абсолютно 

бесплатно

Софья Измайлова (справа) танцует зумбу на-
равне со взрослыми.

Михаил Кузьмин (слева) и Ярослав Капустин играют в жмурки 
вместе с Екатериной Зазыкиной.

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестиваля «Лето в Москве. Все на улицу!». Лучшие из них мы опубликуем. Сегодня герои        
нашего конкурса – студентка Лиза на фото слева, в центре – инженер алексей Семёнов, на фото справа – Эрик Шафиев со своим сыном Тимуром.

фотоконкурс

8 ТерриТория жизни

В столице
масштабный
«Лето в Москве.
цу!». Наши корреспонденты
играли в жмурки
вали зумбу
и изучали основы
на бульваре
ского.

ЖМурки
в районе 
желающие могли поиграть 
в игры народов мира. 

«в салочки, жмурки или 
казаки-разбойники играли 
в детстве ещё наши бабушки 
и дедушки. Многие из
игр напоминают игры жи
вотных, например догонял
ки, – рассказала 
Екатерина
за долгие годы игровые 
традиции разных народов 
успели перемешаться, но 
в некоторых регионах со
храняются свои особенно
сти». так, ребята, пришед
шие на улицу
вл. 1Б, могли поиграть 
в «жмурки в
родную башкирскую игру. 
Для начала участники 
выбрали водящего и
зали ему глаза, а
наклеили на
листы бумаги
ные «островки». «
дящий, вытянув вперёд 
руки, двигается по
му полю, а
ные в
меняются местами, 
переходя с
на «островок»,
яснила Екатерина.
как только водящий 

в т

Педагог-хореограф Светлана Симина 
на мастер-классе по фламенко.
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я учился мастерить из бумаги 
журавлей».

Поймать ритм
любителей танцевать в тё-
плом стане также учили 
зумбе – направлению танце-
вального фитнеса. Движения 
заимствованы из латиноаме-
риканских танцев – румбы, 
бачаты, сальсы, ча-ча-ча 
и других. зумбу в начале 
1990-х придумал колумбий-
ский хореограф и танцор 
альберто Перес. Название 
он заимствовал у румбы, 
заменив лишь первую букву 
на «з», поскольку в детстве его 
любимым героем был зорро. 
Благодаря разнообразию дви-
жений интенсивность и уро-
вень сложности тренировки 
варьируются, поэтому занятия 
подходят всем желающим.
«Я с детства увлекаюсь танца-
ми и спортом. всегда хотелось 
совместить эти два направле-
ния. как-то раз услышала про 
зумбу, решила попробовать 
и сразу же влюбилась», – 
объяснила тренер Наталья 
Козырева.
Наталья преподаёт зумбу 
с 2015 года. По её мнению, 
фестиваль «лето в Москве. все 
на улицу!» позволит привлечь 
к фитнесу вообще и этому на-
правлению в частности больше 
людей.
«Мне нравится создавать 
праздничное настроение 
и наслаждаться танцем на от-
крытом воздухе. На мой взгляд, 
тренировки на природе – луч-
шее занятие в тёплое время 
года», – поясняет Наталья.

«Мы живём неподалёку, уже 
второй раз посещаем зумбу. 
Нам очень нравится, что дети 
участвуют и веселятся», – сооб-
щила татьяна, которая пришла 
со своими детьми, 3 и 5 лет.

«Когда есть что сКазать»
На концертной сцене пло-
щадки на бульваре Дми-
трия Донского, вл. 11, 
артистка театра «Крем-
лёвский балет», педагог-
хореограф и руководитель 
собственной танцевальной 
студии светлана симина 
приглашает всех желающих 
на бесплатный мастер-класс 
по фламенко.
«Фламенко – это страст-
ный и выразительный 
испанский танец. он 
представляет собой мощное 
выражение глубоких эмоций 
и чувств. Именно поэтому он 
так популярен среди женщин 
по всему миру. когда танцуют 
этот танец? когда есть что 
сказать. а женщине всегда 
есть что сказать», – сообщает 
хореограф.
в своей танцевальной студии 
светлана организует спектак-
ли с людьми разных возрастов 
и профессий, сплочёнными 
единым желанием выразить 
себя через танец. она рас-
сказывает, что каждое вы-
ступление представляет собой 
отдельную историю. Иногда 
коллектив приглашает уча-
ствовать тех, кто никогда 
раньше не интересовался 
фламенко. И для них этот 
сценический опыт становит-
ся настоящим праздником. 

в пешей доступности
Дмитрия Донского провели мастер-класс по фламенко

«станцевать фламенко 
на сцене всё равно что 

прожить ещё одну малень-
кую жизнь и заглянуть внутрь 
себя. При этом не нужно, 
чтобы каждый танцевал 
одинаково. важно найти своё 
собственное проявление», – 
отмечает педагог-хореограф.
ангелина, которая вместе 
с детьми 7, 5, 3 и 2 лет уже 
посещала мероприятия фе-
стиваля «лето в Москве. все 
на улицу!», каждый раз воз-
вращается домой с хорошими 
впечатлениями.
«Нам очень нравится, как 
организаторы придумали 
знакомить людей с культурой 
и творчеством. Это просто 
замечательно. По мере воз-
можности стараемся при-
ходить и участвовать. увидев 
фламенко вживую, мне самой 
захотелось попробовать», – 
уточняет она.
во всех районах нашего 
округа на прошлой неделе 
в рамках фестиваля про-
шло много разно образных 
мероприятий. так, в сквере 
по улице крупской состоялся 
мастер-класс по рисованию, 
на улице Дмитрия ульянова, 
д. 9, играли в петанк, старин-
ную французскую игру на мет-
кость. На  Новоясеневском 
проспекте, д. 26, смотрели 
фильм под открытым небом. 
а в парке «сосенки» в кот-
ловке гости водили хороводы 
и разучивали основные эле-
менты зажигательных латино-

американских танцев.
варвара грошева, 

екатерина волковицкая
Наталья Козырева – инструктор зумбы 
с 9-летним стажем.

 Праздник «день Нептуна» 
состоялся в ландшафтном 
парке «Южное Бутово». де-
путат мосгордумы Людмила 
гусева посетила праздник 
и пообещала жителям взять 
на контроль вопрос очистки 
прудов.

Праздник собрал детей 
и взрослых, многие пришли 
на представление всей се-
мьёй. Юные гости принимали 
участие в конкурсах и мастер-
классах, а люди старшего 
возраста наслаждались 
выступлениями музыкальных 
коллективов. На сцене по-
казали представление, в ко-
тором участвовали Нептун 

и морские обитатели. артисты 
в сказочной форме рассказа-
ли зрителям историю о том, 
как важно заботиться о при-
роде и сохранить «живую воду» 
во всех водоёмах – от океана 
до каскада южно бутовских 
прудов.
«каскад прудов – это уни-
кальная особенность нашего 
района. Я искренне считаю, 
что наши водоёмы должны 
быть чистыми и ухоженными, 
а территория рядом с ними – 
благоустроенной.
Полностью поддерживаю 
инициативу эковолонтёров 
по очистке прудов в Южном 
Бутове, как депутат буду кон-
тролировать этот воп рос», – 

рассказала депутат Москов-
ской городской думы людмила 
Гусева.
Ранее депутат встретилась 
с волонтёрами-экологами 
у Черневского пруда, который 
является одним из любимых 
мест отдыха жителей района. 
На встрече они рассказали 
депутату о состоянии прудов 
в Южном Бутове и о том, что 
многие из них нуждаются 
в очистке.
«сейчас идёт сбор предложе-
ний для программы по очист-
ке и благоустройству прудов 
района. только совместными 
усилиями мы сможем сохра-
нить их чистоту», – подчеркну-
ла людмила Гусева.

Людмила гусева поддержала инициативу  
по очистке прудов в Южном Бутове

На «Дне Нептуна» артисты рассказывали историю о том, как важно забо-
титься о природе и сохранить «живую воду» во всех водоёмах.

экология

«Мы живём неподалёку, уже 
второй раз посещаем зумбу. 
Нам очень нравится, что дети 

веселятся», – сооб-
 которая пришла 

5 лет.

азать»
концертной сцене пло-

бульваре Дми-
11, 

артистка театра «Крем-
лёвский балет», педагог-

руководитель 
собственной танцевальной 

имина 
приглашает всех желающих 

бесплатный мастер-класс 

– это страст-

представляет собой мощное 
выражение глубоких эмоций 

чувств. Именно поэтому он 
так популярен среди женщин 

огда танцуют 
огда есть что 

женщине всегда 
– сообщает 

своей танцевальной студии 
ветлана организует спектак-

людьми разных возрастов 
профессий, сплочёнными 

единым желанием выразить 
на рас-

сказывает, что каждое вы-
ступление представляет собой 
отдельную историю. Иногда 
коллектив приглашает уча-
ствовать тех, кто никогда 
раньше не интересовался 

для них этот 
сценический опыт становит-

в пешей доступности
Дмитрия Донского провели мастер-класс по фламенко

«станцевать фламенко 
на сцене всё равно что 

прожить ещё одну малень
кую жизнь и заглянуть внутрь 
себя. При этом не нужно, 
чтобы каждый танцевал 
одинаково. важно найти своё 
собственное проявление», – 
отмечает педагог-хореограф.
ангелина, которая вместе 
с детьми 7, 5, 3 и 2 лет уже 
посещала мероприятия фе-
стиваля «лето в Москве. все 
на улицу!», каждый раз воз-
вращается домой с хорошими 
впечатлениями.
«Нам очень нравится, как 
организаторы придумали 
знакомить людей с культурой 
и творчеством. Это просто 
замечательно. По мере воз
можности стараемся при-
ходить и участвовать. увидев 
фламенко вживую, мне самой 
захотелось попробовать», – 
уточняет она.
во всех районах нашего 
округа на прошлой неделе 
в рамках фестиваля про-
шло много разнообразных 
мероприятий. так, в сквере 
по улице крупской состоялся 
мастер-класс по рисованию, 
на улице Дмитрия ульянова, ульянова, у
д. 9, играли в петанк, старин
ную французскую игру на мет
кость. На  Новоясеневском 
проспекте, д. 26, смотрели 
фильм под открытым небом. 
а в парке «сосенки» в кот-
ловке гости водили хороводы 
и разучивали основные эле
менты зажигательных латино
американских танцев.

варвара грошеваНаталья Козырева – инструктор зумбы 
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Доблесть русского оружия

установлены 9 мемориальных 
камней участникам боевых 

действий в современных локальных 
войнах и военных конфликтах.

в состав комп
лекса входят 

Поклонный крест 
и мемориальный 
камень участникам 
великой отечест
венной войны.

1

2

3 4

4

5

 Ежегодно 2 августа 
в Северном Бутове у Ме-
мориала защитникам 
Отечества собираются 
бойцы и ветераны ВДВ, 
чтобы почтить память 
своих товарищей, отдав-
ших жизнь за Родину.

Председатель Совета 
ветеранов боевых дей-
ствий генерал-майор 
Николай Тутрин рассказал 
нам об истории создания 
этого памятника, посвящён
ного российским воинам, 
участвовавшим в военных 
конфликтах XX века.

«в северном Бутове есть 
дом, куда в своё время 
заселили более 200 семей 
«афганцев». он расположен 
на куликовской улице рядом 
с храмом пророка Ильи – 
покровителя вДв. там мы 
и решили в 2013м возве
сти мемориал», – объяснил 
Николай тутрин. сначала 
в 2015 году был установлен 
памятник в честь воинов, за
щищавших интересы нашей 
страны в афганистане. «Мои 
друзья в краснодарском 
крае на танковом заводе 
сделали для монумента баш
ню БтР, а основание под неё 

мы изготовили из бетона, – 
уточнил он. – Рядом устано
вили поклонный крест».
Мемориал был открыт 
на День Победы в 2015 году. 
«После этого мы разместили 
там памятные камни в честь 
российских воинов, участво
вавших в других военных 
конфликтах по всему миру. 
Россия много раз помогала 
обращавшимся к ней ино
странным государствам, 
отстаивала их независи
мость. Это история, которую 
нельзя забывать», – уверен 
генералмайор.

александр андрущенко

Памятный знак ликви
даторам чернобыль

ской катастрофы.

5

3

Макет бое
вой машины 

десанта (БМД), 
посвящённый 
участникам 
боевых действий 
на территории 
афганистана 
в 1979–1989 гг.

1

– 
– Рядом устано

году. 
«После этого мы разместили 

честь 
российских воинов, участво

всему миру. 
Россия много раз помогала 

мость. Это история, которую 
– уверен 

Настоящая бронирован
ная разведывательно

дозорная машина (БРДМ2)  
в честь защитников конститу
ционного строя России 
на северном кавказе.

2

инфографика анны мурзиной

Мемориал в северном Бутове хранит память о 37 военных конфликтах
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 «В зоне СВО погиб мой 
брат. Поэтому я отправляюсь 
заканчивать начатое им», – 
объясняет своё решение 
подписать контракт с Мин
обороны Алексей.

он, как и многие в Пункте отбо-
ра на улице Яблочкова, уверен: 
приблизить победу можно 
только общими усилиями.

ВСлед зА брАтОМ
30-летний алексей из семьи 
военных, поэтому родные к его 
решению отнеслись спокойно. 
с тем, в каких войсках хотел бы 
служить, алексей определился 
давно: «Брат всю жизнь был 
в артиллерии, поэтому и я хочу 
туда. а победа – наше общее 
дело». в Москве у мужчины 
подрастает дочь. «с ней я, к со-
жалению, общаюсь меньше, 
чем хотелось бы, – в прошлом 
году развёлся с женой, – с гру-
стью делится мужчина. – Наде-
юсь, когда вернусь домой с по-
бедой, она обрадуется мне».
роман в Москве живёт уже 
10 лет, «на гражданке» он 
работал техником-технологом 
на «Москвиче». «Где буду 
служить, не знаю, но надеюсь, 
мои навыки пригодятся – всё-
таки специальность у меня 
инженерная, – говорит Ро-
ман. – Многие сотрудники на-
шего завода ушли в зону сво. 
все идём за победой». Дома 
Романа будут ждать двое детей 
и жена: «Многие берут с собой 
фотографии родных, но я этого 
делать не буду. Боюсь, это ста-
нет отвлекать, а невниматель-
ность в зоне боевых действий 
ни к чему».

ПеСни О бОйцАх
Для добровольцев в пункте 
отбора на Яблочкова концерт 
устроила рок-группа «зве-
робой». в ДНР и лНР члены 
коллектива ездят уже 10 лет, 
по этому многие их песни на-
писаны о Донбассе, волонтёрах 
и, конечно, самих бойцах. «там, 
«за ленточкой», ты понимаешь, 
что делаешь действительно 
что-то полезное и нужное, – 
говорит гитарист Алексей 
иовчев. – тот, кто испытал 
это чувство хоть раз, начинает 
сильно его ценить, поэтому воз-

вращаться с концертами, под-
держивать ребят хочется снова 
и снова». сами музыканты 
также отвозили бойцам и мир-
ным жителям гуманитарную 
помощь, за что были награж-
дены знаками «Доброволец 
Донбасса».
Для членов группы также про-
вели небольшую экскурсию 
по пункту. «Думаю, чтобы в пол-
ной мере оценить его работу, 
необходимо самому пройти все 
этапы заключения договора. 
Но со стороны кажется, что 
всё устроено здесь на высшем 

уровне, – делится вокалист 
группы Александр носков. – 
видно, что система отлажена: 
людей в коридорах много, 
но в кабинетах царит спокой-
ная рабочая атмосфера».

«ПОддержкА ВСё рАВнО 
нужнА»
Навестили будущих бойцов 
певица татьяна Сорокина 
и гендиректор «Москонцерта» 
илья бачурин. Гостям показа-
ли и как устроен приём кон-
трактников. После экскурсии 
татьяна спела военные песни 

и поделилась впечатлениями 
от увиденного: «у ребят есть 
возможность сразу всё сделать 
в одном месте. Это прекрасно. 

Мы много общаемся 
не только с теми, кто 

уже стал контракт-
ником, но и с теми, 

кто только интересуется 
этим вопросом. И конечно, я бу-
ду им рассказывать, как тут всё 
профессионально  устроено».
На счету татьяны сорокиной 
уже 30 выездов на передо-
вую. И Илья Бачурин добавил, 
что прекращать выступления 
в зоне сво «Москонцерт» 
не собирается: «Мы видим, 
что наши концерты бойцам 
нужны. Ребята понимают, чем 
они занимаются и для чего это 
делают. На передовой царит по-
зитивный подход к выполнению 
боевых задач. Но поддержка им 
всё равно нужна. в следующий 
раз поедем в зону сво в сере-
дине августа, так что с кем-то 
из сегодняшних новобранцев, 
возможно, там встретимся».

екатерина волковицкая

Соцподдержка

ВОеннОСлужАщиМ

ежемесячная выплата  
в размере 50 тыс. рублей

единовременная выплата  
в случае получения ранения 
(от 500 тыс. до 1 млн, в зави
симости от тяжести ранения)

3 млн в случае гибели военнос
лужащего

Специализированная  
медицинская помощь после 
увольнения со службы

для ПОжилых 
рОдСтВенникОВ 

Предоставление  
нуждающимся семьям,  
воспитывающим  
детейинвалидов, пожилым 
гражданам, инвалидам первой 
и второй групп социального 
обслуживания на дому

Первоочередное  
направление в дома  
ветеранов и другие  
стационарные учреждения со
циального обслуживания

Внеочередное зачисление в дет
ские сады с возраста полутора лет

Внеочередной перевод  
в другой детский сад или школу

Освобождение от платы  
за посещение городских  
и муниципальных детских садов

бесплатное двухразовое школьное 
питание

бесплатное одноразовое питание 
для студентов колледжей

Первоочередное зачисление 
в группы продлённого  
дня для школьников  
и освобождение от их оплаты

Освобождение от оплаты  
занятий в кружках  
и секциях в школах  
и учреждениях  
дополнительного образования

Семьи участников СВО, призванных в Москве,  
получают следующие виды поддержки:

Всего военнослужащие по контракту получат от 5,2 млн 
рублей в первый год службы

кроме этого, начиная с 23 июля 2024 года всем военнослужащим, подписывающим контракт  
на год или больший срок, полагается единовременная выплата в размере 1,9 млн рублей.

для детей 

для СуПругОВ

Организация профессионального 
обучения и дополнительного  
профессионального образования

Содействие в поиске работы

выступить для контрактников на Яблочкова приезжают известные музыканты

Группа «Зверобой» исполнила в Пункте отбора те же песни, 
с которыми выступала на передовой в Донбассе.

«Победа – наше общее дело»

контакты
адрес Пункта отбора на во-
енную службу по контракту: 
ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 
Приём граждан в будни – 
с 9.00 до 18.00, в субботу – 
с 9.00 до 16.00, в воскре-
сенье – с 9.00 до 15.00. 
записаться на визит можно 
на портале mos.ru.
«Горячая линия»: 117. На все 
вопросы ответит и чат-бот  
@MskContract_bot в мессен-
джере Telegram.
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возможность сразу всё сделать 
в одном месте. Это прекрасно. 

Мы много общаемся 
не только с

уже стал контракт
ником, но и

кто только интересуется 
этим вопросом. И
ду им рассказывать, как тут всё 
профессионально 
На счету татьяны татьяны т
уже 30 выездов на
вую. И Илья Бачурин добавил, 
что прекращать выступления 
в зоне сво «Москонцерт» 
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чи, занимающиеся спортом или 
спешащие на работу, и прос
то отдыхающие. в общем, всё 
то, что мы видим каждый день 
и что наше подсознание фик
сирует автоматически. а фото
художники решили оставить эти 
моменты жизни в кадре, чтобы 
показать окружающую красоту 
в своём естестве и неповтори
мости. И делают они это очень 
вдохновенно.

СТО РАЗ УВИДЕТЬ
а ещё фотовыставку «Юго
западный округ через объ
ектив» отличает от других 
экспозиций галереи «Бе
ляево» ряд важных особен
ностей. вопервых, здесь 
обычно показывают картины 
художниковживописцев, 
и фотоработы – редкость. 
вовторых, эта выставка – 
возможность для москвичей 
посмотреть на знакомые с дет
ства места, что называется, 
под другим углом. И, как след
ствие, открыть для себя чтото 
новое и свежее в обыденных, 
до боли знакомых местах.
«Фотография представляет 
жизнь несколько иначе, чем 

полотна художников. в картине 
отражаются мысли, тревоги 
и чувства автора, а через объ
ектив фотокамеры мы видим 
реальность без прикрас, без 
какихлибо творческих фанта
зий. Фактически это объектив
ный, а не субъективный взгляд 
на наш округ. с которым мы 
и познакомим гостей нашей 
галереи», – говорит Елена 
антропова.

варвара грошева

 Порядка 50 работ победи-
телей, сделанных жителями 
нашего округа, которым 
от 15 до 20 лет, можно уви-
деть до 25 августа в галерее 
«Беляево». 

Это совсем молодой взгляд 
на родной округ, его районы, 
на их преображение, которое 
сейчас идёт полным ходом. 
снимки дополнены работами 
мастеров фотографии арсения 
устинова, Германа тарасова, 
анны Рыбаковой и Екатерины 
аверьяновой.

НЕОБЫЧНЫЙ РАКУРС
«выставка была запланирована 
давно. «Мой досуговый центр 
«атлант» объявил творческий 
конкурс для молодёжи, затем 
предстояло выбрать лучшие 
из присланных фотографий. 
объединили их в экспозицию, 
чтобы все желающие могли 
познакомиться с этими работа
ми, увидеть наш округ глазами 
фотохудожников, восхититься 

тем, какой он 
красивый, актив
ный, живописный 
и жизнерадост
ный», – рассказы

вает руководитель галереи 
«Беляево» Елена Антропова.
По её словам, творческий 
конкурс прошёл в пяти номина
циях: «обитатели», «Природные 
парки», «самый спортивный 
округ», «Мой любимый район» 
и «Югозапад вчера и се
годня». На кадрах молодых 
фото художников – животные, 
атмосферные пейзажи, москви

Объективный фотовзгляд
в галерее «Беляево» в районе коньково наградили победителей конкурса 
«Югозападный округ через объектив»

Яна Астафьева из района Ясенево победила с фотогра-фией «Коллеги».

1 августа, в день награждения по-
бедителей, в галерею пришло много 
гостей. Конкурсные работы можно 
увидеть до 25 августа.

Куратор выставки Арсений 
Устинов: «Конкурс – уни-
кальный проект, который 
в этом году прошёл впер-
вые. Яркие работы юных 
участников дают возмож-
ность взглянуть на знако-
мые места по-новому».
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 «В творчестве ничего 
нельзя испортить. Каждый 
лишний на первый взгляд 
мазок можно превратить 
в часть картины», – уверена 
художница и основательни-
ца студии LeCredo «Моего 
досугового центра «Атлант» 
Лия Ануфриева.

ИсКусстВо – это терАпИя
Мастер-классы там 
проходят 4 раза 
в неделю со втор-
ника по пятницу. 
«Мы изучаем 

техники декупажа и батика, 
занимаемся декором предме-
тов интерьера. также учимся 
японской технике «боро» – 
своеобразному лоскутному 
шитью, – рассказывает лия 
ануфриева. – в феврале 
в районном Центре московско-
го долголетия организовали 
выставку, на которой показали 
свои лучшие работы».
По словам лии ануфриевой, 
её задача как преподавате-
ля – разбудить внутреннего 
художника. «кто-то любит яркие 
цвета, кто-то приглушённые 
оттенки. Поэтому на занятии 
мы не создаём одинаковые 
работы, я лишь обучаю необхо-
димым техникам, – объясняет 
художница. – считаю, что глав-
ное в творчестве не конечный 
результат, а получение удоволь-
ствия от самого процесса».
сама лия работала в сфере 
торговли и к творчеству при-
шла в 2014 году. «тогда я про-

 6 августа в 10.00 в Зюзи-
не пройдёт развлекатель-
ное мероприятие «Краски 
лета». в программе – игры, 
спортивные эстафеты и му-
зыкальный флешмоб. адрес: 
ул. Перекопская, д. 7.

 7 августа в 16.00 жите-
лей обручевского района 
приглашают на интерак-
тивную программу для де-
тей «Весело вместе». 
Ребята поиграют в мало-
известные дворовые игры 
и весело проведут время. 
адрес: сквер на ул. Новато-
ров, д. 34, корп. 6.

 8 августа в 16.00 в Черё-
мушках будут учить зумбе, 
аэробике и индийскому 
танцу. в мастер-классах 
в парке 70-летия Победы 
можно участвовать семьями.

 8 августа в 20.00 в ясе-
неве состоится традицион-
ный кинопоказ под откры-
тым небом в рамках цикла 
«Мир кино». Приглашаются 
дети и взрослые. адрес: 
сквер на ул. тарусской, д. 22, 
корп. 2.

 9 августа в Ломоносов-
ском районе намечены со-
ревнования по шахматам 
в рамках спартакиады 
«Мой спортивный район». 
адрес: ул. крупской, д. 9а.

 9 августа в 20.00 в пой-
ме реки Битцы между 
улицами ратной и Зна-
менские садки проведут 
дискотеку «Лето в Бутове» 
под открытым небом. Музы-
кальные вечера проходят 
здесь каждую неделю.

 10 августа в ясене-
ве – музыкальный вечер 
«Звуки живой музыки» 
в рамках цикла танцев 
на свежем воздухе «Время 
танцевать» и «ретродиско-
тека». адрес: сквер на ул. та-
русской, д. 22, корп. 2.

новостиХудожник живёт в каждом
в студии северного Бутова учатся декупажу, батику, росписи 
одежды и созданию интерьерных картин

Главное в творчестве 
не конечный результат, 
а получение удовольствия 
от самого процесса. так 
считает художница 
Лия Ануфриева.

Галина Сиротенко (слева) показывает одну 
из работ учеников студии, а Татьяна Токмакова 
работает над своей совой из папье-маше.

ходила тяжёлую реабилитацию 
после операции по удалению 
аденомы гипофиза головного 
мозга, испытывала сильную 
боль. И вдруг на улице я уви-
дела объявление о мастер-
классе по скрапбукингу, – 
вспоминает лия. – Именно 
тогда моя жизнь изменилась 
полностью: я начала творить, 
перестала принимать таблетки, 
а мой врач удивлялся, как бы-
стро я иду на поправку. Искус-

ство стало для меня настоящей 
терапией». вместе с учащимися 
студии лия также занимается 
волонтёрством, создаёт рабо-
ты для находящихся в хосписах 
людей и отправляет бойцам 
в зоне сво авторские футбол-
ки с уникальной росписью.

ИндИВИдуАЛьный подХод
татьяна токмакова раньше 
работала в издательстве: 
«у лии мне понравился индиви-
дуальный подход. Даже в вы-
ходные можно ей позвонить 
и задать любой вопрос. сама 
я люблю животных и постоянно 
помогаю в приютах, поэтому 
сейчас работаю над фигуркой 
совы из папье-маше».
кто-то из занимающихся в сту-
дии создаёт подарки для род-
ных и друзей. Например, 

Любовь Астахо-
ва расписывает 
для друга магнит 
на холодильник: 
«в студию я хожу 

с 2018 года, когда она только 
начала свою работу. По про-
фессии я психолог, поэтому 
на базе студии мы даже созда-
вали терапевтический арт-
проект «Мой красочный мир». 
а Галину сиротенко 1,5 года 
назад в студию привела знако-
мая: «лия собирает вокруг себя 
невероятных людей, и каждый 
из них делает что-то своё».
кстати, желающих заниматься 
много. «Поэтому по многочис-
ленным просьбам мы отпра-
вили заявку на открытие ещё 
двух групп», – призналась лия 
ануфриева.

екатерина волковицкая

самого процесса».
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к творчеству при-
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на, сдала мне целую комнату 
(смеётся). Потом было много 
разных адресов в разных рай-
онах, все уже и не помню.
Ещё люблю «Меридиан» в Че-
рёмушках. Много концертов 
там провела. а недавно в дру-

гом концертном зале ко мне 
подошёл зритель и сказал, 

что много лет назад посе-
тил моё выступление 

в «Меридиане» и с тех 
пор покупает все 

мои альбомы.

– Вика, когда 
у певицы муж – 
поэт, который 
пишет тексты 
для её же 

песен, насколь-
ко, интересно, это 

отражает жизнь пары 
«за кулисами»?

– зависит от перио-
да. лет 30 назад у нас 

были хулиганские, весёлые 
песни. Русский народ всегда 
дружил с юмором. Хотя на-
шлись и те, кто после песни 
«Русская водка» нас с вади-
мом чуть ли не в алкоголики 
записал (смеётся). Но даже 
в этой шутливой песне есть 
важная мысль: «Да, хорошо, 
ядрёна мать, только меру надо 
знать». а сейчас такое время, 
что нельзя молчать. И вадим 
написал целый цикл песен, по-
свящённых сво.

ольга шаблинская

 Певица известна благо-
даря своим хитам – хулиган-
ской песне «Русская водка», 
патриотической «Андреев-
ский флаг», душевному дуэту 
с Михаилом Кругом «Прихо-
дите в мой дом».

в беседе с нашим корреспон-
дентом 60-летняя вика Цыга-
нова рассказала о том, как 
в начале творческой карьеры 
приехала покорять столицу 
и жила на улице островитяно-
ва в конькове.

КойКА у тёти КАти
– Вика, вы родом из Хабаров-
ска, учились во Владивостоке. 
Откуда в Москве началось 
ваше «покорение» столицы?
– Первое моё московское 
пристанище было недалеко 
от станции метро «Беляево». 
Я сняла даже не комнату, 
а просто раскладушку в квар-
тире на улице островитяно-
ва у тёти кати – это была 
приятельница моих однокурс-
ников по Дальневосточному 
институту искусств, который 
я окончила во владивостоке 
по специальности «актриса 
театра и кино». 
когда приехала в столицу 
в 1985-м, увидела много 
приезжих целеустремлённых 
людей. они многого добились, 
так и мои поиски увенчались 
успехом – я устроилась в Ев-
рейский камерный музыкаль-
ный театр.

– Чем вам запомнилось пер-
вое жильё в Конькове?
– Район был очень зелёный. 
а ещё много одинаковых до-
мов. И у меня сохранилось 

очень смешное воспоминание, 
как я потерялась там. Помню, 
вышла из квартиры, дошла 
до метро «Беляево» и поехала 
в центр. Погуляла там, купила 
виноград и лимонад – хотела 
угостить людей, которые меня 
приютили. 
Приехала обратно на станцию 
«Беляево», вышла из метро и… 
совершенно растерялась. вот 
не знаю, в какую сторону мне 
идти! стою и плачу, не пони-
маю, что делать. остановился 
какой-то мужчина, увидев 
меня, рыдающую, с кульком. 
Расспросил меня, что и как, 
и говорит: «Ну давай я тебя 
повожу, может быть, ты вспом-
нишь что-то». И я действитель-
но вспомнила! Нашла дом, 
из которого вышла несколько 
часов назад, свой подъезд, 
поднялась на 8-й этаж, по-
дошла к коричневой двери 
и вдруг поняла, что дверь-то 
была белая.

– И что вы делали дальше?
– вышла, села на лавочку 
и опять заплакала. какая-то 
женщина меня спросила: «а ты 
чё здесь сидишь?» – «заблуди-
лась». – «а к кому ты приеха-
ла?» – «к тёте кате». – «а у неё 
есть дети? как зовут?» Я гово-
рю: «у тёти кати есть дочка ва-
ря». Это имя было очень редкое 
тогда, что и помогло в поисках. 
женщина меня обрадовала: 
«так катя в этом подъезде 
живёт! На 8-м этаже». Я, ока-
зывается, подошла к правиль-
ной квартире! Просто, когда 
уходила из дома, дверь изнут-
ри была белая. а когда пришла 
и снаружи её увидела, она 
была коричневая.

«Я потерялась у «Беляево»
вика Цыганова рассказала о жизни на улице островитянова

• Родилась 28 октября 
1963 года в семье морского 
офицера Юрия жукова. 
• в 1988 году виктория жу-
кова становится солисткой 
группы «Море». одна из пе-
сен в её исполнении заво-
евала приз на всесоюзном 
конкурсе «Песня года – 89».
• в 1991 году под именем 
вики Цыгановой выпустила 
первый сольный альбом 
«Гуляй, анархия!».
• с 1990 года замужем за 
поэтом, продюсером и ди-
зайнером вадимом Цыгано-
вым. живут в доме под Мос-
квой, детей нет.

досье

гом концертном зале ко мне 
подошёл зритель и

что много лет назад посе
тил моё выступление 

в «Меридиане» и
пор покупает все 

мои альбомы.

– Вика, когда – Вика, когда 
у певицы муж
поэт, который поэт, который 
пишет тексты 
для

песен, насколь
ко, интересно, это 

отражает жизнь пары 
«за кулисами»?«за кулисами»?

– зависит от
да. лет 30 назад у

были хулиганские, весёлые 
песни. Русский народ всегда 
дружил с юмором. Хотя на
шлись и те, кто после песни 
«Русская водка» нас с
мом чуть ли не в алкоголики 
записал (смеётся). Но даже 

ика Цыганова рассказала о жизни на улице островитянова офицера Юрия ж
• в 1988 году виктория 
кова становится солисткой 
группы «Море». одна из
сен в её исполнении заво
евала приз на всесоюзном 
конкурсе «Песня года – 89».
• в 1991 году под
вики Цыгановой выпустила 
первый сольный альбом 
«Гуляй, анархия!».
• с 1990 года замужем за 
поэтом, продюсером и
зайнером вадимом Цыгано
вым. живут в доме под
квой, детей нет.

Популярность пришла к Виктории 
после участия во Всесоюзном 
конкурсе «Песня года – 89».

«ЛюБЛю «МеРидиАн»
– Долго вы прожили на улице 
Островитянова?
– Достаточно долго я там койку 
снимала. Потом стала зара-
батывать получше, и уже тётя 
Броня, Бронислава Моисеев-

 очередной городской фестиваль 
«Верные друзья» по инициативе 
приютов для животных состоялся 
в Яблоневом саду в районе Конько-
во. участие в нём приняла депутат 
Мосгордумы наталия Метлина.

Гости фестиваля прослушали лекцию 
диетолога, который рассказал, как 
нужно правильно выбирать корм 
для собаки, как нужно правильно 
кормить животных, чтобы избежать 
ожирения и других болезней. также 
в фестивале традиционно приняли 
участие кинологи. они рассказали, как 
правильно дрессировать собак, на что 
обратить внимание при воспитании 
щенка.

«считаю очень важным проведение 
таких фестивалей для собаководов, это 
помогает обмениваться опытом, лучше 
понимать, как безопасно и комфортно 
содержать домашних питомцев в город-
ских условиях. очень много полезных 
выступлений кинологов, специалистов 
по уходу за животными. Я считаю себя 
собаководом со стажем, но и я услыша-
ла сегодня много нового», – поделилась 
Наталия Метлина впечатлениями.
На фестивале «верные друзья» была 
организована фотовыставка домашних 
животных, в которой приняли участие 
более 90 человек со своими любим-
цами. На фотографиях были не только 
собаки и кошки, но и морские свинки, 
попугаи, хорёк и другие любимцы. На-

талия Метлина также представила фото 
со своей любимой собакой на конкурс. 
Но больше всего голосов получило фото 
кота по кличке Мурзик, а также фото 
маленьких собачек – Нильса и Нюши.
По словам депутата Метлиной, город 
сейчас делает всё возможное, чтобы 
владельцы домашних животных чувст-
вовали себя комфортно и при этом 
животные не мешали остальным горо-
жанам отдыхать на свежем воздухе.
«Москва – один из самых комфортных 
городов для содержания домашних 
животных. И приятно, что у нас в конь-
кове такие неравнодушные люди живут: 
сегодня трое питомцев из приюта наш-
ли свой дом», – рассказала Наталия 
Метлина.

депутат наталия Метлина поддержала фестиваль 
«Верные друзья» в Конькове

Наталия Метлина рассказала, что на фе-
стивале трое питомцев из приюта нашли 
свой дом.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

Дорисуйте изображения зонтиков по образцу 
первого рисунка таким образом, чтобы полу-
чилось четыре одинаковых зонтика. 
Определите, на каком рисунке изображено 
верное отражение девочки.
Раскрасьте картинку, используя цвета, обо-
значенные цифрой.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– ты слегка переигрываешь.
– Это ты не умеешь играть в прятки.
– ира, я нашёл тебя в краснодаре!

◆ ◆ ◆
– помогите, доктор, я руку сломал!

– я доктор юридических наук, адвокат. 
вы ошиблись, вам врач нужен.

– я не себе сломал…
◆ ◆ ◆

у шулера-картёжника туз в рукаве, 
а вот у шулера-шахматиста конь 

в пальто.

Прогноз с 5 по 11 августа 
сильных магнитных бурь не ожидается. 
на самочувствие людей и технику про-
гнозируемый геомагнитный фон окажет 
незначительное влияние. дополнитель-
ные меры профилактики не требуются.  

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мягкотелость. 3. Еди-
норог. 9. Грехопадение. 10. Хантинг. 14. Грабарь. 
18. наигранность. 19. Голомо. 20. осень. 21. ка-
ша. 23. крупа. 29. крыжовник. 30. армрестлинг. 
32. толпа. 35. бомонд. 37. сборы. 38. Шарм. 
39. дед. 40. строк. 41. отто. 43. пир. 44. бокс. 
46. людская. 48. богомол. 49. кредит. 50. бутик. 
51. пряха. 52. звено. 53. «кости». 54. балет.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Малолитражка. 2. тур-
ман. 4. допинг. 5. надя. 6. рань. 7. Гнев. 8. охота. 
11. Гринч. 12. обжорство. 13. претензия. 15. кни-
га. 16. лилли. 17. Мраморность. 22. «Шереме-
тьево». 24. рысь. 25. палуба. 26. лжепророк. 
27. бренд. 28. Энергия. 31. яблочко. 33. кадом. 
34. смысл. 36. дебют. 42. «искра». 43. пасха. 
44. ботва. 45. козни. 46. лифт. 47. аура. 48. бизе.
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заказ № 3426
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Что губит личную 
жизнь героя комедии «осенний мара-
фон»? 3. какого зверя в средние века 
часто изображали над входом в аптеку? 
9. причина утраты рая адамом и Евой. 
10. активный поиск нужного фирме со-
трудника. 14. какой художник приложил 
руку к реставрации полотна ильи репина 
с портретом ивана Грозного и его сына? 
18. брак в работе актёра. 19. Эвенкий-
ская хижина. 20. время, когда «листья жёл-
тые над городом кружатся». 21. блюдо на 
случай завтрака. 23. какой продукт может 
быть атмосферными осадками? 29. луч-
шая ягода для диабетиков. 30. спортив-
ное предпочтение английской королевы 
из мультфильма «Миньоны». 32. востор-
женная … поклонников. 35. высшие кру-
ги. 37. Что кормит театральную труппу? 
38. «парижское обаяние». 39. «понаде-
ялся … на обед, да без ужина спать лёг». 
40. Чьё танго звучит в новогодней коме-
дии «сирота казанская»? 41. второе имя 

Штирлица. 43. Фэнтези «… стервятников» 
у джорджа Мартина. 44. спорт из фильма 
«бой с тенью». 46. комната для челяди. 
48. кто поджидает жертву в позе «моля-
щегося жреца»? 49. «Графа издержек». 
50. Где делают покупки «по большому счё-
ту»? 51. Мастерица с веретеном. 52. пи-
онерская ячейка. 53. в каком сериале 
антропологи помогают раскрывать пре-
ступления? 54. в каком спектакле даже 
главные роли без слов?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «самая экономичная» 
из легковушек. 2. какую голливудскую 
звёзду квентин тарантино заставил сра-
жаться на настоящих самурайских мечах? 
4. Что ищут в крови чемпионов? 5. дочь 
комдива котова из фильма «утомлённые 
солнцем». 6. когда привычно просыпать-
ся жаворонкам? 7. враг спокойствия. 
8. «… к перемене мест». 11. зелёный гума-
ноид, похитивший рождественские подар-
ки и украшения. 12. Едоголизм. 13. Что 
в рекламации высказывают? 15. ис-

поведь писателя. 16. сериальной звез-
де Эванджелин … в детстве запрещали 
смотреть телевизор. 17. какое качество 
мяса зависит от марблинга? 22. в каком 
аэропорту вынужден жить герой драмы 
«сноуден»? 24. Хищник из тайги. 25. прогу-
лочная зона на время круиза. 26. Фальши-
вый мессия. 27. Чем владеет производи-
тель? 28. кинетическая, но не скульптура. 
31. «Фруктовое сердце» мишени. 33. ка-
кой посёлок в рязанской области знаме-
нит «венецианским кружевом»? 34. «ра-
циональное зерно» в рассуждениях. 
36. первый выход на сцену. 42. в каком 
журнале впервые напечатали многие афо-
ризмы козьмы пруткова? 43. к какому 
празднику особенно возрастал спрос на 
произведения карла Фаберже? 44. за что 
морковку вытягивают? 45. на что интрига-
ны горазды? 46. «в доме комната гуляет, 
никого не удивляет» (шуточная загадка). 
47. «тонкие вибрации» души. 48. жорж 
с оперой «кармен».

судокугеомагнитный фон
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